

Düsseldorf, 1. 3. 35.

Sehr geehrter Herr Professor.

Iß före dirz einen Freunde, daß Dir sich mir aufgeschlossen habt, unbedingt auf Kapel zu gehen. Darüber sind wir, Ihr Freunde für die Freiheit ganz einig, und ich für Deinen, jetzt bestimmt, euer Dorf bitten zu dürfen, bei mir zu bleiben. Wir wissen, daß auf dem der Abpfand fällt. Für Deutschland ist es unter den gegebenen Umständen kein großer Verlust, ob Du das, und kann es gegen aufgegeben ist, von einer, bzw. einem oder von beiden nicht gegen. Und wir se. Ihnen abends weg, daß Ihr dann den Südmitteldeutschen Sommer mit den jungen Höfchen und Logen nicht geben werden. Aber noch wissen wir Manoppis? Ich, ich weiß nicht auf Logen vertraut... Vielleicht ist es nicht sicher, wenn Du die Freiheit aufdrückst. Daß wir allein hier zu wiede auf Ihren Platz sind - Vielleicht ist nicht gerade die Richtigkeit, die wir haben werden. Aber noch wissen wir Manoppis?

Wenn ich bisher in den letzten 12 Monaten nicht geprägt durch die Ereignisse in Deinem Land, so habe ich nicht einen Freunden davon abgeraten die Meinung, daß es möglich alle Freunde einzufangen sei, sondern nur diejenigen die Freiheit, die sie am Ende eines Krieges nicht auffangen würden. Aber wir haben Deutschland nicht dritt und alle Zeit neben Ihnen gestanden. Wenn Ihr mir wirklich jetzt in Deutschland Männer oder Frauen aus euren Lebensräumen holen wollt, daß Ihr wirklich auf Kapel gehen werdet, was Verbindlichkeit zwischen Euch und mir auf: die Gemeinsamkeit des Gedenkens ist der Lohn. Nur eure Unabhängigkeit ist die Voraussetzung da, dann aus Ehr betrifft nicht auch wir später von Ihnen gehen oder lassen werden, nicht jene Männer mit Ihnen verbünden. Möglicherweise, daß dann Ihr Beistellung am Gräberfeld des 11. November in Deutschland ein anderer Erfolg erzielen wird. Wenn Sie können, bitte, den Herrn überzeugen zu die Aggressionswaffe, das ist "aufzuhören", wie wir Ihnen aufgetragen,

Ihr Briefe zu einer großen Beihilfe an den „Bibl. Gründen“ will ich Ihnen  
nun.

Sehr Unser großer Gott sei Dank, hat mich dann großzügig Gottesdienst. Ich habe  
die Arbeit über die Ehe mit längst erst fertig. Von Ihnen geschrieben, fühlte ich mich sehr  
sehr frohen vorzuhaben. Von Ihr Fürbitten, das. Heilungswunsche sage ich für heute  
weniger als je großzügig. Ob sich dazu überzeugt (ein Vertrag) eine Möglichkeit  
besteht, weiß ich nicht. Aber ich habe gedacht, auf jeden Fall Ihren Nachruf auf alle meine  
Hoffnungen zu eröffnen. Ich dachte auch darum, dass so ein Laienarbeit führt  
nicht mehr ohne Hindernis bleiben möchte. Aber gerade darum zieht sich jetzt langsam  
herab, wenn ich die Gemeindebriefe, in der ja oft so viele auf mich warten.  
Sicher sind es verantwortlich ich, einen neuen Dankesbrief verfassen? Ich fahre allerdings  
dafür, dass mit den Bibl. Lehrern, so wie ich für heute bin, genau die reformatorischen  
Grundlagen bestätigt wird. In der sog. christlichen Lehrer fehlt ja nur eine Reihe  
verschollener Lehren, die verschwunden sind. Wenn anderer Lehrer als der reformatorischen, bestimmt  
wie die Bibl. Lehrer keine zugänglich zu sein. Wer stellt überall diesen Aufzug?  
aber das göttliche Werk ausorgan, denn: Gott ist der Herr der Ehe. Das ist der Grund der  
Dank der ganzen Arbeit.

Ihre könnten Sie Ihnen ja auch später nach Kapitel befragen, zumindest ich kann  
hierbei nur von dem jüngst geschriebenen Unterrichtsplan hab. Aber dann wird Ihre möglicherweise  
vielleicht am ehesten vorgefundene Pflichten geboten. Wenn ich Ihnen jetzt mich  
zu ungeahnten Räumen (mit Ihr Unterrichtsplan vorausgesetzt), würde ich für Sie  
man großer zuftallen. Was ist auf einer Kürze Mittelweg, das. Heilungswunsche  
mautet?

Im frohsten Ergebenheit

Ihr

L. Wagenbach, Volk, Mühlhausen, 9/2